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Procès-Verbal	de	l’Assemblée	Générale	du	10	mars	2018	à	Narbonne-Plage	
	

Début	des	travaux	à	9h15	
	

La	présidente	Nicole	Boulay	ouvre	la	journée	et	remercie	le	Codep	de	l’Aude	pour	son	accueil	ainsi	que	tous	les	
bénévoles	qui	participent	à	l’organisation	de	cette	assemblée.	
Jean-Pierre	Houcke,	Président	du	Codep	de	l’Aude,	souhaite	la	bienvenue	aux	participants.	
Les	travaux	commencent		par	la	réunion	annuelle	des	commissions	régionales	et	du	conseil	des	SCA		de	9H30	à	
10h45.	
De	11	à	12	heures	se	succèdent		à	la	tribune	les	présentations	des	bilans	annuels	des	commissions	:		
Technique	(Handisub),	Apnée,	Médicale	et	Prévention,	PSP,	Environnement	et	Biologie,	Plongée	Souterraine,	
Nage	en	Eau	Vive,	Tir	sur	Cible.	
	
Repas	et	reprise	des	travaux	à	13h45	
Nicole	Boulay	et	Pierre	Dunac	accueillent	et	remercient	de	sa	présence	Francis	MERLOT,	Président-adjoint	de	la	
FFESSM.		
Ouverture	de	l'AG	ordinaire	avec	262466	voix	sur	les	520642	voix	du	comité	soit	50,4	%.		
Le	quorum	étant	atteint	l'AG	ordinaire	et	l'AG	extraordinaire	peuvent	valablement	délibérer.	
	
A G  o r d i n a i r e   
R a p p o r t  M o r a l  d e  l a  P r é s i d e n t e  N i c o l e  B O U L A Y  

Je	souhaite	la	bienvenue	aux	nouveaux	dirigeants	et	aux	nouveaux	encadrants	des	Clubs	et	des	Codeps	et	leur	
rappelle	que	l’équipe	régionale	est	à	leur	disposition	pour	toute	l’aide	qui	leur	sera	nécessaire	dans	l’exercice	
de	leurs	fonctions	fédérales.	
Après	un	rapide	rappel	des	missions	du	Comité	Régional,	notre	bilan	moral	2017	revient	à	vous	informer	de	ce	
qui	a	été	réalisé	cette	année	dans	le	cadre	du	projet	2017-2020.	Notre	Plan	de	Développement	(téléchargeable	
sur	 notre	 site)	 déroule	 toutes	 les	 facettes	 de	 notre	 engagement	 sur	 un	mandat	 de	 4	 ans.	 Nous	 sommes	 au	
travail	 dans	 la	 continuité	 et	 pour	des	objectifs	 d’avenir.	 Le	 soutien	 aux	 clubs	est	 au	 cœur	de	 chaque	axe	de	
développement	 et	 particulièrement	 en	 ce	 qui	 concerne	 la	 simplification	 administrative	 et	 comptable,	 la	
formation	de	cadres	et	de	dirigeants,	la	valorisation	de	vos	actions.		
Ce	qui	ne	pourrait	se	faire	sans	le	travail	de	l’équipe	élue	en	mars	2017.	
ü Organisation	de	l’équipe	:	Suite	au	départ	d’Etienne	Hauth,	nous	avons	coopté	un	nouveau	membre	en	la	

personne	d’Éric	Bouchet,	 déjà	 à	 l’œuvre	pour	 seconder	notre	 trésorier.	 Cette	nomination	est	 soumise	 à	
votre	vote.	

	
ü A	la	rencontre	de	nos	Codeps,	nous	avons	pu	assister	à	9	AG,	qui	sont	toujours	des	moments	de	rencontres	

et	de	riches	échanges	avec	clubs	et	commissions.	
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Sous	la	houlette	de	Gérard	Miquel,	3	réunions	de	travail	ont	réunis	9	Codeps	sur	divers	thèmes	structurants	:	
axes	 de	 développement,	 subventions,	 outils	 partagés,	 déclinaison	 d’Oxyjeunes	 dans	 les	 départements,	
désignation	de	référents	informatiques….	

ü 2017	 fut	 très	 portée	 sur	 l’Environnement,	 dans	 la	 continuité	 logique	de	 l’évolution	 de	 ces	 dix	 dernières	
années.		

Si	 l’on	 ne	 peut	 que	 se	 réjouir	 des	 mesures	 de	 protection	 du	 milieu	 marin,	 force	 est	 de	 constater	 qu’elles	
peuvent	parfois	limiter	voire	interdire	le	libre	accès	aux	sites.	Avons-nous	réellement	le	choix	alors	que	80%	des	
sites	 plongée	 en	Méditerranée	 se	 situent	 dans	 des	Aires	Marines	 Protégées	 (AMP)	 ?	 Et	 que	notre	 région	 se	
caractérise	par	une	grande	diversité	de	sites	de	pratique	(plongée	sous	glace,	souterraine,	en	rivière	ou	en	lac,	
dans	 les	 lagunes	 et	 en	 mer).	 Plutôt	 que	 de	 subir,	 nous	 avons	 préféré	 prendre	 une	 place	 active	 dans	 cette	
évolution	sociétale,	en	participant	aux	instances	de	protection	de	l’environnement,	à	l’aménagement	des	sites	
de	 pratique	 et	 en	 structurant	 une	 réelle	 complémentarité	 entre	 les	 Codeps	 et	 le	 Comité	 Régional.	 J’ai	 eu	
l’honneur	d’exposer	cette	approche	originale	lors	des	Assises	des	OD	de	la	FFESSM,	en	octobre	à	Marseille	
Nous	 avons	 également	 représenté	 le	 comité	 dans	 les	 réunions	 de	 Stratégies	 de	 façade	maritime	 et	 du	 Plan	
d’action	pour	le	milieu	marin	(PAMM)	lors	des	ateliers	d’élaboration	de	la	Stratégie	Plongée,	avec	la	nécessité	
de	défendre	le	niveau	d’enjeux	pour	nos	sites.		
Principaux	constats	pour	 la	région	OPM	:	retard	pour	 la	mise	en	place	de	bouées	de	mouillages,	nécessité	de	
solliciter	les	Départements	et	d’inscrire	nos	sites	dans	les	PDESI,	nécessité	d’adapter	nos	Sciences	Participatives	
aux	suivis	scientifiques	des	AMP.	
Principaux	changements	à	attendre	pour	les	plongeurs	:	nécessité	de	saisir,	au	retour	de	plongée,	des	données	
de	 fréquentation,	 mise	 en	 place	 d’une	 étude	 socio-économique	 sur	 les	 retombées	 de	 nos	 activités,	
opportunités	de	financement	de	mouillages	écologiques	à	ne	pas	laisser	passer...	

ü Evènements	Sportifs	
o Marc	Chaignet,	Président	de	la	Commission	Régionale	Hockey	Sub	de	2013	à	2017,	joueur	de	Hockey	

à	Cahors	puis	à	Toulouse,	Champion	de	France	en	1998,	2001	et	2002,	nous	a	quittés,	terrassé	à	36	
ans	par	les	chagrins	de	la	vie.	Il	serait	heureux	aujourd’hui	de	la	restructuration	de	sa	Commission.	

o Le	Tournoi	des	Pyrénées	devient	 international.	C’est	 le	plus	grand	tournoi	d'Europe	de	hockey	Sub	
avec	24	équipes	engagées.	

o Nage	avec	Palmes	:	une	très	belle	organisation	du	Codep	de	l’Hérault	pour	le	Championnat	National	
des	Clubs	organisé	les	9-10	décembre	2107	à	Montpellier.		

o PSP	:	sincères	félicitations	à	nos	2	premiers	MEF2	:	Christian	Toulmonde	et	Patrick	Landon.	
o Evènements	Sportifs	2018	

Hockey	Sub	 Tournoi	des	Pyrénées	 Toulouse	 Janvier	
NAP	 Meeting	National	Piscine	 Toulouse	 Avril		
NEV		 Championnat	National	Descente	Classe	I/II	 Carbone	sur	Garonne	 Avril	
NAP	 Virée	Toulousaine	LD	 La	Ramée	(31)	 Mai	
PSP	 Coupe	du	Monde	 Nîmes	 Novembre	

ü Partenariats	:	 Le	 comité	 s’est	 associé	 à	 l’organisation	 des	 1ères	 Rencontres	 du	 Film	 d’Archéologie	 Sous-
Marine	à	Collioure	et	Port-Vendres	 les	3	et	 4	Novembre	2017.	Un	 franc	 succès	qui	 sera	 reconduit	 cette	
année.	

ü Dans	le	cadre	de	notre	politique	vers	les	Jeunes,	nous	soutenons	
o Les	clubs	qui	animent	des	actions	dans	les	lycées	et	collèges	avec	délivrance	de	licences	et	de	niveau.	

Se	signaler	auprès	de	courrier.cir@ffessmpm.fr	
o Le	Festival	des	Bulles	organisé	à	Banyuls	par	le	Redéris	
o Oxyjeunes	:	encore	2	très	belles	réussites	les	17	juin	2017	et	3	février	2018.	Un	beau	reportage	met	à	

l’honneur	 cet	évènement	:	https://www.plongee-infos.com/?p=2657	 .	Oxyjeunes	pourra	désormais	
se	dérouler	dans	les	Codeps	qui	le	souhaitent.	

ü Perspectives	2018	et	Projets	sur	l’olympiade	
o Le	 financement	 du	 Sport	 par	 le	 CNDS,	 avec	 une	priorité	 JO	 2024	pour	 les	 financements,	 nous	 fait	

craindre	 une	baisse	 annoncée	des	 subventions	 et	 nous	 incite	 à	 une	prudence	 financière,	 à	 affiner	
encore	davantage	nos	objectifs	et	nos	demandes,	à	diversifier	nos	sponsors…	
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o Féminisation	:	Objectif	:	parité	à	30%	mini	dans	tous	les	comités	directeurs	et	dans	les	formations	de	
cadres.	 Incitez,	 invitez	 les	 femmes	et	 les	 jeunes	 filles	à	passer	 les	niveaux	d’encadrants,	mettez	en	
valeur	les	dirigeantes	et	les	monitrices	à	titre	d’exemple	à	suivre	

o Obtention	du	Label	Ecosub		
o HandiSub	 :	 avec	 un	 grand	 nombre	 de	 cadres	 HandiSub	 formés,	 nous	 pouvons	 passer	 à	 une	 2ème	

phase	 visant	 à	 attirer,	 intégrer	 et	 fidéliser	 dans	 nos	 clubs	 davantage	 de	 personnes	 porteuses	 de	
handicap	

o Formation	MF2	 et	MEF2	 :	mailler	 le	 territoire	 pour	 le	 soutien	 des	 stagiaires	 pédagogiques	 toutes	
disciplines		

o Organisation	des	2èmes		Assises	de	la	Plongée	Enfants	et	Jeunes	en	2019	
o Soutien	des	SCA	:	à	l’écoute	des	besoins	de	nos	structures	professionnelles,	nous	avons	proposé	à	la	

FFESSM	une	opération	pilote	«Licence	à	1	€	»	qui	sera	mise	en	œuvre	dans	notre	région	uniquement,	
du	1er	 juillet	au	15	septembre	2018.	Elle	concernera	 les	nouvelles	 licences	entraînant	 la	délivrance	
d’un	Niveau	1.	Nous	continuerons	à	soutenir	le	Festival	des	Bulles	ainsi	que	la	1ère	édition	du	Festival	
International	de	Plongée	Autonome	en	mai	à	Port	Vendres.		

Merci	!	
Résolution	18/01	:	Le	rapport	est	approuvé	à	l’unanimité	

R a p p o r t  d u  S e c r é t a i r e  G é n é r a l  –  J e a n - P i e r r e  M O N T S E N Y   

Un	des	objectifs	de	notre	équipe	dirigeante	est	de	 faciliter	 le	quotidien	de	tous	nos	 licenciés,	nos	dirigeants,	
concernant	 les	 aspects	 formels	 de	 fonctionnement	 fixés	 par	 nos	 statuts,	 règlements	 fédéraux	 ou	 nos	
obligations	légales.	
Ainsi,	organiser	un	évènement	sportif	ou	une	AG,	vu	coté	"secrétariat"	oblige	à	pouvoir		facilement	identifier,	
contacter,	informer,	inscrire	...		
Faciliter,	 c'est	 par	 exemple	 offrir	 à	 tous	 nos	 licenciés	 des	 outils	 d'accès	 aux	 données	 fédérales	 comme	 les	
fonctions	d'élus	régionaux	ou	départementaux,	de	responsables	de	commissions,	de	cadres	formateurs.	
	
C'est	 financer	 et	 maintenir	 	 pour	 tous	 le	 bon	
fonctionnement	 de	 nos	 nouveaux	 outils	
numériques	 que	 sont	 nos	 annuaires	 dynamiques	
en	 ligne,	 nos	 quelques	 250	 listes	 de	 diffusion	
dédiées	 à	 chaque	 discipline	 ou	 codeps.

	
	
C'est	 aussi	 mettre	 à	 disposition	 nos	 espaces	
partagés	 (Nextcloud)	 pour	 stocker	 en	 sécurité	 et	

échanger	 des	 fichiers	 pour	 promouvoir	 le	 travail	
collaboratif,	 pour	 capitaliser	 les	 démarches,	 les	
documentations	utiles	en	vue	de	 transmissions	de	
fonctions	 fédérales	 aux	 nouveaux	 bénévoles	 sans	
leur	demander	de	repartir	d'une	feuille	blanche.		
Ces	 outils	 existent,	 sont	 en	 constant	
développement	 et	 améliorations,	 brique	 après	
brique.		
L'application	 web	 accessible	 par	 tous	 sur	
https://gestion.ffessmpm.fr/	 est	 le	 cœur	 de	 ce	
dispositif	:	 l'accès	se	fait	très	simplement		avec	les	
mêmes	 identifiants	 que	 ceux	 utilisés	 sur	 le	 site	
national	FFESSM,	espace	licencié	ou	espace	club.		

	
Licences (chiffres vérif iés  et  rect if iés)  

Dans	 un	 contexte	 social	 toujours	 difficile	 où	 toutes	 les	 fédérations	
perdent	des	licences,	notre	position	se	stabilise	(légère	baisse).	
-1,8	%	de	pertes	de	licences	en	2017	pour	les	clubs	et	+	1,8	%	de	gain	
pour	les	SCA	à	relativiser	au	nombre	de	licences.	Au	total	la		baisse	de	
-1,5%	du	nombre	de	licence	reste	malgré	tout	préoccupante.	

La	 part	 Club	 /	 SCA	 reste	 inchangée,	 soit	 90	 %	 des	 licences	 FFESSM	
Occitanie	PM	à	attribuer	aux	associations	et	10%	Aux	SCA.	
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Licences	 2013	 2014	 2015	 2016	 2017	 %	Variation		
2016	

Clubs	 10416	 10422	 10428	 10422	 10231	 -1,8%	

SCA	 1425	 1375	 1293	 1160	 1176	 1,4%	

Total	 11841	 11797	 11721	 11582	 11407	 	

Perte	annuelle	

	
-0,4%	 -0,6%	 -1,2%	 -1,5%	 	

 

Les l icences dans nos Codeps 

	
	

6	départements	sont	en	baisse,	2	se	stabilisent	et	5	sont	en	progression	:	il	est	difficile	de	trouver	une	explication	
rationnelle.	

Licences Jeunes 

 
 

 

	

On	note	12	%	de	licenciés	en	plus	pour	les	"moins	de	16	ans"	dans	le	comité	contre	6%	en	2013	et	une	répartition	
hétérogène	qui	laisse	une	marge	de	progression.	

Hommes/Femmes 

 

 

 
 

La	palme	de	la	féminisation	au	Gers	!		Le	ratio	Femmes	/	Hommes		FFESSM	Occitanie	PM	est	en	très	légère	augmentation.	
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Nos structures 

 

Une	hausse	régulière	du	nombre	de	structures	
sur	 le	 mandat	 qui	 entraîne	 des	 arrivées	
permanentes	 de	 nouveaux	 dirigeants	 	 et	
davantage	de	petites	structures	à	soutenir.	
 

B i lan 2017 
Un	travail	en	équipe	qui	se	voit	récompensé	par	le	maintien	du	niveau	des	subventions	et	par	le	remplacement	
de	 notre	 salariée	 sur	 Toulouse.	 Nos	 bénévoles	 ont	 encore	 une	 fois	 permis	 un	 bon	 fonctionnement	 des	
commissions	et	la	mise	en	œuvre	de	notre	Plan	de	Développement.	
Le	 partenariat	 a	 été	 renforcé,	 de	 nombreux	 cadres	 ont	 été	 formés,	 et	 le	 rajeunissement	 des	 licenciés	 a	 été	
poursuivi.	

Projets  2018 
ü Dérouler		notre	Plan	de	Développement	2017-2020	.	
ü Poursuivre	les	formations	de	dirigeants	Clubs,	Commissions,	Codeps	pour	structurer,	optimiser	et	faciliter	

l’énorme	charge	de	travail	des	bénévoles	
ü Pérenniser	le	rajeunissement	de	nos	licenciés	et	la	formation	de	cadres	toutes	disciplines	
ü Soutenir	le	développement	des	SCA	
ü Fédérer	 tous	 les	 Codeps	 (valoriser	 leurs	 particularités,	 s’appuyer	 sur	 tous	 les	 réseaux	 de	 proximité,	

consolider	 nos	 têtes	 de	 réseaux)	 pour	 décliner	 les	 objectifs	 FFESSM	et	 ceux	 du	 Plan	 de	Développement	
Régional.		

Résolution	18/02	:	Le	rapport	du	secrétaire	général	est	approuvé	à	l’unanimité	

 
R a p p o r t  d u  t r é s o r i e r  –  P h i l i p p e  K L E I N  

La gest ion f inancière :  les grands principes à respecter...	
ü Ne	pas	dépenser	plus	que	ce	que	l’on	gagne…et	si	possible	en	garder	un	peu	en	réserve	pour	le	futur.	
ü Gagner	le	plus	possible	!	Donc	plus	de	licences	et	de	subventions...	
ü Dépenser	 efficacement	 et	 justement	 !	 Moins	 pour	 le	 fonctionnement,	 plus	 pour	 les	 actions	 collectives	

(Commissions	et	CR)	qui	valorisent	le	comité	et	soutiennent	l’activité	fédérale.	
Recettes nettes 2017 	:	184305 € (-3% par rapport à  2016),	dont	:	
ü Quote-part	régionale	sur	licences	:		 67%	(-2%)	
ü Subventions	:		 	 	 22%	(stable)	
ü Participations	club	:		 	 	 4%	(en	baisse)	
ü Fournitures	et	cartes	CMAS	:		 	 4%	(en	forte	hausse)	
ü Autres	produits,	divers	:		 	 3%	(en	baisse)	
Subventions 2017 :  40300 € de subventions et  sponsors attr ibués 
ü Par	rapport	à	2016	:	c'est	un	montant	identique.	
ü Les	subventions	permettent	de	financer	des	actions	des	commissions	(formations	de	cadres,	équipement,	

offre	de	pratique),	des	actions	du	Comité	(manifestations,	développement)	et	du	sport	de	haut	niveau.	
	
Début	 2017,	 nous	 avions	 estimé	 réaliste	 qu’on	 nous	 accorde	 au	 total	 35000	 €	 de	 subventions,	 pour	 les	
commissions	et	les	actions	du	CIR.	(Plus	de		1500	€	de	sponsors	privés	pour	Oxyjeunes).	
Les	budgets	attribués	aux	commissions	ont	été	bâtis	sur	ces	hypothèses.	

Fin	 2017,	 on	 nous	 a	 accordé	 40300€	 de	 subventions	 (22000	 €	 du	 CNDS,	 17000€	 de	 la	 Région,	 1300	 €	 des	
sponsors).12000€	restent	à	verser	par	la	Région	à	ce	jour.	

C'est	un	montant	identique	à	2016.	
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Subventions 2013-2017 

	

Pour	2018,	nous	estimons	réaliste	(et	optimiste	!)	qu’on	nous	accorde	40000	€	(dont	les	sponsors)	soit	autant	
qu’en	2017.	Notre	budget	prévisionnel	est	bâti	la	dessus.	

Les	demandes	de	subventions	vont	être	encore	plus	difficiles	à	obtenir	et	à	justifier,	et	on	ne	sait	pas	exactement	
ce	que	seront	en	2018	les	subventions	du	CNDS	et	de	la	région	

Dépenses 2017 
Charges	nettes	d’exploitation	2017	du	CR	:	171910		€		(-8%	par	rapport	à	2016),	dont		
ü Achats	et	frais	administratifs	:	45	%	(frais	AGR,	manifestations	du	Comité,	salons,	support	informatique	et	

comptable)	(+8	%	versus	2016%)	
ü Frais	de	personnel	:	13%	(+30%	versus	2016,	fin	des	subventions	pour	emploi	avenir	en	2017.	
ü Autres	charges,	provisions	:	3		%,	forte	baisse	:	pas	de	provision	(réserves)	en	2017.	
ü Budgets	et	subventions	reversés	aux	commissions	:	69	k	€,	soit	40%	(+-8	%	versus	2016).	

Commissions :  budgets,  subventions 2017 – 2018 
	
Le	 budget	 des	 commissions	 est	 composé	 de	
subventions	 (collectivités,	 ministères,	
national..)	 auxquelles	 s’ajoute	 le	 budget	
propre	du	Comité	selon	l'équilibre		45%	/	55%.	
	
ü Pour	2017	:	 total	dépensé	 :	68646	€	pour	

72300	€	accordé	début	2017,	soit	95%	de	
réalisation	du	budget	 accordé,	 en	 actions	
fédérales	(-8%	du	dépensé	2016)			

ü 	
ü Pour	2018	:	Total	accordé	:	65000	€	(-45	%	du	

dépensé	2017)	:	légère	baisse

Bilan f inancier 2017 
ü Baisse	des	ventes	de	licences	et	des	cotisations,		
ü Hausse	des	ventes	de	cartes	CMAS	
ü Stabilité	des	subventions	
ü Augmentation	des	charges	(AGR,	salons,	informatique,	frais.)	
ü Augmentation	des	charges	de	personnel	(fin	emploi	avenir)	
ü Baisse	des	budgets	reversés	aux	commissions	
ü Pas	de	provisions	en	2017	

Versé 2016 Objet Accordé 2017 Versé 2017 Realiste  2018

8 000 € Formation et recyclage de cadres 8 000 € 2 400 € 8 000 €
4 000 € Accession au sport haut niveau 5 340 € 2 700 € 5 000 €

0 € Offre de pratique

0 € NAP/TMP 3 000 € 3 000 €

0 € deplacements SHN 660 € 1 000 €
12 000 € Total subvention Région Occitanie 17 000 € 5 100 € 17 000 €

Accession au sport haut niveau 0 €
7 800 € Formation et recyclage de cadres 9 000 € 9 000 €
9 000 € Offre de Pratiques 10 000 € 10 000 €
1 500 € développement durable

Formation handisport
1 200 € deplacement CTS
2 000 € Vacation ETR 0 €
2 500 € Création et fonctionnement ETR 3 000 € 3 000 €

24 000 € Total subvention CNDS 22 000 € 22 000 € 22 000 €

40 000 € TOTAL SUBVENTION 39 000 € 27 100 € 39 000 €
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ü Résultat	d’exploitation	positif	:	+12395	€	
ü Avec	les	produits	et	charges	exceptionnelles,	et	les	produits	financiers	:	résultat	net	2017	positif	de	13468	€	

Résultats  2017 et prévis ions 2018 
	

	

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prévis ions 2018 
Objectif	:	équilibrer	nos	comptes	en	diminuant	les	dépenses,	car	les	recettes	(licences	et	subventions)	
n’augmenteront	pas.	

Principaux	éléments	significatifs	prévus	

ü Stabilité	des	ventes	de	licences,	cotisations,	cartes	CMAS.	
ü On	espère	maintenir	en	2017	le	même	montant	de	subventions,	malgré	la	fusion	des	régions	et	le	

contexte	budgétaire	difficile	de	nos	partenaires	institutionnels.	
ü Augmentation	forte	des	charges	de	personnel	(fin	emploi	avenir	financé	à	50%	par	l’Etat	à	fin	2017)	
ü Stabilité	des	charges	fixes.	
ü Diminution	de	5%	des	budgets	des	commissions	
ü Augmentation	des	dépenses	informatiques	et	de	support	
ü Diminution	des	frais	de	fonctionnement	et	des	manifestations		
ü Résultat	d’exploitation	à	l’équilibre	:	0	€	
ü Résultat	nets	prévisionnels	positifs	:	1500	€	

Pour	réussir	cela,	il	faut	maîtriser	strictement	les	budgets	et	dépenser	utile	:	bien	planifié,	bien	suivi.	

Merci	d’avoir	essayé	de	suivre	tous	ces	chiffres	!	

Compte de résultat en Euros 2017 2018 
  Réalisé Prévu 
Quote-part CIR sur licences 123 837 123 000 
Cotisations et participations clubs  6 600 7 000 
Subventions diverses et sponsors 40 300 40 000 
Fournitures fédérales / cartes Cmas 7 076 7 000 
Autres produits 6 492 7 000 
Reprise sur provisions 0 0 
Total produits d'exploitation net 184 305 184 000 
Achats et frais administratifs 76 927 80 000 
Frais de personnel et  stagiaire  21 645 33 000 
Autres dépenses, provisions 4 692 6 000 
Budgets CIR dépensé par les commissions  68 646 65 000 
Total charges d'exploitation net 171910 184000 
Résultat d'exploitation 12 395 0 
Produits financiers 553 500 
Produits exceptionnels 1 100 1 000 
Charges financières 0 0 
Charges exceptionnelles 580 0 
Résultat net 13 468 1 500 
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	 	 	 	 	 	 Résolution	18/03	:	Le	rapport	du	trésorier	est	approuvé	à	l’unanimité
	 	 	 	 	 	 Résolution	18/04	:	Approbation	du	budget	prévisionnel	à	l’unanimité
	 	 	 	 	 	 Résolution	18/05	:	Quitus	pour	l’ensemble	de	la	gestion	à	l’unanimité	

A G  E x t r a o r d i n a i r e   

Nicole	Boulay	ouvre	l'Assemblée	générale	extraordinaire	pour	l'adoption	des	nouveaux	statuts.		

Le	Président-adjoint	Pierre	Dunac	commente	l'objet	des	modifications	des	statuts.		

ü Changement	du	nom	du	comité	pour	mise	en	conformité	avec	la	nouvelle	région	administrative	

COMITE	 INTER-REGIONAL	 PYRENEES	 MEDITERRANEE	 devient	 COMITE	 REGIONAL	 FFESSM	 OCCITANIE	
PYRENEES	MEDITERRANEE	

OU	FFESSM	Occitanie	PYRENEES	MEDITERANEE.	

ü Rajout	de	la	commission	Plongée	Sportive	en	Piscine	(PSP)	
ü Changement	du	nom	de	la	commission	Audiovisuelle	qui	devient	Commission	Photo-Vidéo	Sous-Marine	
ü Quelques	remises	en	formes	typographiques	et	modifications	de	cohérence	mineures…	(ex	.	Inter-régional	

devient	régional)		

	

Résolution	18/06	:	l'adoption	des	nouveaux	statuts	est	approuvée	à	l’unanimité	

 

Intervention de M. Francis  Merlot,  président-adjoint de la  FFESSM 	

M.	Merlot	salue	l'excellent	déroulement	de	l'assemblée	générale	et	nous	donne	rendez-vous	à	l'AG	nationale	
d’Amnéville. 
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Election d’Éric  Bouchet 	

Suite	 au	 départ	 d’Etienne	 Hauth,	 le	 comité	 directeur	 a	 coopté	 un	 nouveau	 membre	 en	 la	 personne	 d’Éric	
Bouchet,	déjà	à	l’œuvre	pour	seconder	notre	trésorier.	Cette	nomination	est	soumise	à	votre	vote.	

Eric	Bouchet	est	élu	avec	241570	voix	POUR,	0	voix	CONTRE,	9000	voix	NULLES		

Résolution	18/07	:	Eric	Bouchet	est	élu	comme	membre	du	comité	directeur		à	la	majorité	des	voix	 

	
De	15	à	16	heures	se	succèdent		à	la	tribune	les	présentations	des	bilans	annuels	des	commissions	:		
Archéologie	 Subaquatique,	Orientation,	 Pêche	 Sous-Marine,	Nage	 avec	 Palmes,	 Photo	 et	 Vidéo	 sous-marine,	
Hockey	Subaquatique,	Technique.	
	
De	16	à	17	heures	Pierre	Dunac	présente	le	dispositif	des	licences	à	1€,	le	Pass	plongée	et	diverses	actualités	
fédérales.		
	
	
L’Assemblée	Générale	se	termine	sur	le	verre	de	l’amitié.	

Fin	des	travaux	à	17h00	
	

	

La	Présidente	 Le	Secrétaire	général	 Le	Trésorier	

	 	 	

N.	Boulay	 JP	Montseny	 P.	Klein	


